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Fim dos clubes de tiro acerta em
cheio o esporte e o desemprego

74anos

A restrição para compra de armas e a ameaça de se colocar 
“fim” aos clubes de tiro no Brasil são classificadas como um 
“tiro certeiro” contra o esporte e também em milhares de 
postos de trabalho. Empresário ouvido pelo Jornal O Paraná 
disse que o comércio legal de armas no Brasil responde por 
4,7% do PIB (Produto Interno Bruto). A ameaça feita dias 
atrás pelo presidente Lula de fechar os clubes de tiros e 
restringir o acesso às armas apenas para organizações de 
segurança, foi classificada, mais uma vez, como um retro-

cesso na liberdade econômica da atividade e o cerceamento 
da prática esportiva. “Se isso acontecer, o governo estará 
fechando os olhos para a primeira medalha de ouro olímpica 
conquistada pelo Brasil, graças ao tiro esportivo”, comenta 
o empresário Cícero Prado, em alusão à conquista de João 
Medeiros, em 1920, nas Olimpíadas de Antuépia, na Bélgica. 
Aliás, Cascavel tem tradição no esporte e o atual campeão 
brasileiro e mundial de tiro esportivo é “prata da casa”: Moa-
cir Azevedo, que também é empresário do setor. l Geral 4
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Depois de cerca de 30 anos de luta, a po-
pulação de Cascavel e Oeste, bem como 
as milhões de pessoas que passam pelo 
Trevo Cataratas todos os anos, comemo-
ram o primeiro ano de funcionamento do 
entroncamento totalmente reconfigura-
do. E, a pergunta é: A obra atingiu seu 
objetivo? Em busca dessa resposta, a 
reportagem do Jornal O Paraná entrevis-
tou alguns representantes do setor que 
analisaram as mudanças e foram unâ-
nimes ao afirmar que os dois principais 
objetivos foram atingidos: a segurança e 
a fluidez do trânsito. l Geral 6 e 7
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Fufuca no Desenvolvimento
O presidente Lula e o presidente da Câmara dos Depu-
tados, Arthur Lira, teriam fechado quase todos os deta-
lhes para a reforma ministerial. O Centrão deverá ficar 
com os ministérios do Desenvolvimento Social e Portos 
e Aeroportos, além da presidência da Caixa Econômica 

Federal e comando da Funasa. O deputado federal 
André Fufuca deverá substituir Wellington Dias na pasta 

do Desenvolvimento Social e Silvio Costa no lugar de 
Márcio França no ministério de Portos e Aeroportos. As 
mudanças nos ministérios servirão para alocar congres-

sistas do PP e do Republicanos na base governista.

Audiência pública
A Cohavel (Companhia Municipal de Habitação de Cas-
cavel) e o IPC (Instituto de Planejamento de Cascavel) 
promovem na próxima quarta-feira (13), às 18h, a 1ª 

Audiência Pública do Plano Local de Habitação de Inte-
resse Social, que será realizada na Câmara de Vereado-
res. Na oportunidade, será apresentado o diagnóstico 
do setor habitacional e a população poderá participar e 

contribuir na revisão do plano. 

Fávaro e Silveira
O PSD vai discutir a per-
manência dos ministros 
Alexandre Silveira (Minas 
e Energia) e Carlos Fávaro 
(Agricultura) no governo. 
Os dois ministros que são 
filiados ao partido tem 
sofrido críticas de deputa-
dos e senadores.

Proteção ex-
presidentes
O presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur 
Lira, disse que o Brasil 
precisa de uma lei que 
proteja ex-presidentes. 
A declaração se deu em 
referência ás acusações 
feitas ao ex-presidente Jair 
Bolsonaro no caso das 
joias. “A gente tem de ter 
uma legislação que não 
proteja nada de errado, 
mas que dê uma certa 
qualidade de vida para 
qualquer ex-presidente 
quando deixe a Presidên-
cia da República.”

Diretoria Paraguaia
O presidente do Para-
guai, Santiago Peña, 
deu posse aos novos 
membros da Direto-
ria Executiva da Itaipu 
Binacional. A solenidade 
foi realizada na sede da 
empresa em Assunção e 
contou com a presença 

do diretor-geral brasileiro, 
Enio Verri. O comando da 
Diretoria Geral Paraguaia 
ficou com o engenheiro 
Justo Aricio Zacarías Irún, 
substituto do embaixador 
Manuel María Cáceres.

Juiz de garantiras
O Supremo Tribunal 
Federal formou maioria 
de votos para considerar 
constitucional a adoção 
do mecanismo do juiz de 
garantias pelo Judiciário 
de todo o país. O placar 
da votação está em 6 
votos a 1 pela implanta-
ção do modelo, no qual o 
magistrado responsável 
pela sentença não é o 
mesmo que analisa as 
cautelares durante o pro-
cesso criminal. 

Retomada de obras
A comissão mista que 
analisa a medida provisó-
ria sobre a retomada de 
obras em escolas públicas 
aprovou o texto com uma 
série de alterações, como 
a possibilidade de obras 
no Sistema Único de 
Saúde entrarem na lista. 
Para não perder a vali-
dade, a MP 1.174/2023 
precisa ser aprovada nos 
Plenários da Câmara e 
do Senado até 11 de 
setembro.

Cascavel passará compor 
circuito de grandes feiras 
com a “Polo Têxtil Show”
Cascavel - Com formato iné-
dito, a Polo Têxtil Show surge 
com a proposta de colocar a 
Capital do Oeste no circuito 
brasileiro das grandes feiras 
do setor. Esse é o consenso 
extraído do evento de lan-
çamento, realizado na noite 
de quinta-feira (17), na Sala 
Paraná, na Acic. A cerimônia 
contou com a presença de auto-
ridades, diretores da associa-
ção comercial, empresários do 
segmento e também parceiros.

“Começamos a realizar um 
grande sonho, antigo, e que por 
muito tempo esteve no radar de 
alguns empresários desse seg-
mento tão fabuloso e que tan-
tas oportunidades gera”, disse 
a coordenadora do Núcleo de 
Confecção Têxtil, Maria Elena 
Covezzi. A Polo Têxtil, além de 
expandir o leque de parcerias, 
vai mostrar para o Brasil a força 
e a versatilidade da indústria 
da confecção que já existe no 
município e que pode ser muito 
fortalecida. “Obrigado à Acic, à 
administração pública e a todos 
os nossos parceiros, fundamen-
tais à realização desse evento”, 
afirmou Covezzi.

O  p re fe i to  Le o n a l d o 
Paranhos destacou a coragem 
do grupo e colocou a admi-
nistração pública à disposi-
ção para colaborar em tudo 
o que for necessário. “Mesmo 
na crise, como aconteceu na 
pandemia, Cascavel cresceu, 
demonstrando mais uma vez 
a força de trabalho e de orga-
nização dessa comunidade”, 
disse Paranhos. “Nosso muni-
cípio vive um momento extraor-
dinário. É feito de pessoas 
empreendedoras e decididas. 
O Legislativo fica feliz em par-
ticipar”, destacou o presidente 
da Câmara, Alécio Espínola.

O presidente da associa-
ção comercial, Siro Canabarro, 
citou o arrojo dos empresários 
do setor de realizar uma feira 
como essa, que mostra a resi-
liência e a determinação de 
todos que fazem esse segmento 
acontecer. “A Acic se sente 
orgulhosa em poder apoiar a 
Polo Têxtil Show, que certa-
mente lançará inúmeras novas 

 ASSESSORIA

ÁFRICA: ÚLTIMOS DIAS

possibilidades a essa área no 
município e também na região”. 

O EVENTO
A Polo Têxtil Show será rea-

lizada de 19 a 21 de outubro no 
centro de convenções do Show 
Rural Digital, no parque utili-
zado pela Coopavel para rea-
lizar um dos maiores eventos 
técnicos da agropecuária mun-
dial. São parceiros do Núcleo de 
Confecção Têxtil no evento Acic, 
Programa Empreender, Agecop, 
Núcleos de Imagem e Estilo, de 
ESG, de Eventos e de Negócios 
Pet e apoio da administração 
pública municipal.

A feira vai reunir as princi-
pais empresas e profissionais do 
segmento, expondo novidades 
em tecnologias, design e produ-
ção têxtil. As principais atrações 
serão: desfiles de marcas locais, 
desfile moda bebê, workshops/
palestras, entre outros assuntos 
sobre qualidade e tecnologia 
de agulhas, poliéster e algodão: 

características e aplicações, mar-
keting estratégico, a influência do 
marketing digital na sua marca 
pessoal, a mensagem das cores 
e tecidos na construção de uma 
coleção, a sua imagem pessoal 
impacta no seu sucesso, vendas 
e processos de produção.

A Polo Têxtil Show é desti-
nada a profissionais e a empre-
sas do setor, como indústrias 
de confecção, facções, lojistas, 
importadores, distribuidores, 
designers de moda, estudantes 
de costura e moda, bem como o 
público em geral. Os exposito-
res serão confecções próprias 
de Cascavel, fábricas de confec-
ção, fornecedores de máquinas 
e equipamentos, indústrias têx-
teis e de fios, plataforma de ser-
viços, lojas de tecido, malhas, 
aviamentos etc.

Informações sobre a feira 
pelo email nucleotextilcas-
cavel@gmail.com ou pelo 
telefone 45 98809-4660, com 
Cristiane Hickmann.

SECOM
A exposição “África, 
Expressões Artísticas 
de um Continente”, 
que acontece no MON 
Cascavel, dentro do 
Teatro Municipal 
Sefrin Filho, com 
entrada gratuita, 
após um ano e seis 
meses, chega à reta 
final neste domingo 

(20). A exposição é realizada pelo Museu Oscar Niemeyer, 
apresentada pela Copel e viabilizada pelo Governo do Estado 
do Paraná, com apoio da Secretaria de Cultura de Cascavel. 
Domingo também será o último dia da exposição “Nova Visão 
da África Hoje”, que reúne obras em videoarte de artistas de oito 
países do continente africano. 
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Edson Vasconcelos: Missão é fazer com que 
todos entendam a importância da indústria

Cascavel - Na última terça-
-feira (15) o Oeste do Paraná 
voltou a ser destaque no 
Estado. O industrial cascave-
lense Edson José de Vascon-
celos foi eleito presidente da 
Fiep (Federação das Indús-
trias do Paraná) no quadriênio 
2023-2027. À frente da chapa 
“Somos indústria, somos Fiep”, 
ele recebeu os votos de 63 
sindicatos filiados à Fiep. No 
comando da entidade, Vascon-
celos substituirá Carlos Valter 
Martins Pedro, que preside a 
Federação desde 2019. O man-
dato da nova gestão começa 
oficialmente em 1º de outubro.

A reportagem do jornal O 
Paraná conversou com o pre-
sidente eleito Fiep para saber 
quais as expectativas e pautas 
do mandato a frente de uma 
das principais entidades do 
Paraná.

PROTAGONISMO DO OESTE
Vasconcelos explica que 

a industrialização do Oeste 
paranaense ainda é muito 
recente comparada à própria 
indústria brasileira. Contudo, 
segundo ele, a região apre-
senta um ciclo rápido de evo-
lução. “A nossa industrializa-
ção é muito recente. É muito 
recente no Brasil comparada 
ao mundo. No mundo a Revo-
lução Industrial começou 
em 1750 e nós, tardiamente, 
começamos um pouco mais 
de 200 anos depois. No Brasil 
ela começou a ser percebida 
depois da grande crise do café 
e pós-segunda guerra mun-
dial. [...] A nossa região é mais 
recente que tudo isso. Em 1930 
e 1940, nós não tínhamos nada 
aqui, era terra despovoada e, 
de lá pra cá, viemos fazendo 
esse ciclo ser muito rápido. 
Há 20 anos a nossa potência 
aqui eram comodities, nós 
exportávamos comodities e 
hoje nós exportamos proteína 
termo processada. Então o 
nosso ciclo aqui em geral é 
muito forte, muito robusto, 
mas muito recente.”

Ele ainda pontua que esse 
ciclo rápido e forte é resultado 

de uma vontade. “A nossa 
realidade aqui é um pouco 
mais difícil. Porque a infra 
chegou mais tarde, a energia 
chegou mais tarde, a mão de 
obra teve uma dificuldade de 
treinamento, que na época 
que começou aqui era muito 
diferente; não tínhamos o 
costume de trabalhar em 
indústria. Quando São 
Paulo começou a indus-
trializar, que veio mão de 
obra italiana e alemã, 
aquele pessoal já 
estava acostumado 
com fábricas lá e 
isso deu ao Bra-
sil capacidade, 
depois que teve 
a abolição da 
escravatura, ter 
potencial de consumo 
também, então começou a 
fazer sentido à industrializa-
ção. Nós aqui não tínhamos 
nada. A nossa característica 
nos dá uma vontade, nos da 
uma percepção de que tudo é 
possível, porque nós tivemos 
que fazer tudo de forma dife-
rente de quem está muito mais 
próximo do recurso.” 

O industrial ainda vai além. 
Segundo ele, a região Oeste do 
Paraná demonstra números de 
crescimento melhor que outras 
regiões do próprio estado e 
o  p o t e n c i a l 
industrial está 
apenas no iní-
cio.  “E para 
nós aqui tam-
bém, trás um 
olhar para a 
nossa região 
m o s t r a n d o 
que nós temos 
uma pujança, que estamos 
em uma crescente, até melhor 
que outras regiões e ainda não 
chegamos ao nosso pico. Esta-
mos começando a crescer; nós 
temos um potencial imenso de 
adensamento de novos produ-
tos que podem ser aqui e que 
nós somos vocacionados. Isso 
vai ajudar também o resto do 
Paraná a perceber que a von-
tade, que o termo é impossí-
vel é um pouco mais difícil da 
gente aceitar.”

PRESIDENTE DO INTERIOR
Outro importante marco da 

eleição do cascavelense para 
presidir a Fiep é que Vascon-
celos será o terceiro presidente 
da Federação que é oriundo do 
interior. “De 79 anos da fede-
ração nós tivemos dois presi-
dentes que são do interior; eu 

sou o terceiro. A Federação, ela 
tem uma sede em Curitiba, no 
interior temos 42 unidades do 
Sesi e temos 38 unidades do 
Senai; mas Sesi e Senai não 
são a Fiep, são uma ferramenta 
que a Fiep tem para cumprir o 
seu propósito que é melhorar o 
ambiente industrial. Aqui (Cas-
cavel) se você perguntar onde 
é a Fiep, ela não existe aqui.” 

Segundo Vasconcelos, um 
presidente do interior conse-
gue entender as necessidades 
da indústria no interior que, 
muitas vezes, deixa de ser 

representada 
ao decorrer dos 
anos. “Então a 
presença da 
Fiep, a regio-
nalização da 
Fiep é quando 
o industrial, 
o  s i n d i c a t o 
daqui se sente 

representado. Sesi e Senai 
não defendem o empresário 
quanto a tributação, quanto 
a energia, quanto ao meio-
-ambiente, quanto a empre-
gabilidade. A Fiep, sim! Então 
é ela que pode nos defender 
em um tema de infraestru-
tura; é ela que pode nos dar 
auxílio e representatividade e 
isso melhora muito quando o 
presidente é do interior, por-
que ele vive um período na 
capital, mas ele é do interior. 
Então, ele sabe das necessi-
dades, ele viveu na pele essas 
necessidades.”

Contudo, Vasconcelos já 
adiantou que precisará estar 
em Curitiba para presidir a 
Federação no próximo qua-
driênio. “Eu tenho residência 
aqui, vou manter residência 
aqui, mas eu tenho que estar 

com a família 
lá  porque a 
robustez da 
administração 
necessita que 
eu esteja pró-

ximo da Fiep, lá 
em Curitiba.”

EXPECTATIVAS 
DA INDÚSTRIA

Entre as prioridades da 
gestão, Vasconcelos afirmou 
que está a unificação do setor 
industrial paranaense. “O 
nosso plano de trabalho foi 
construído em várias mãos e 
por sindicatos que tem uma 
experiência e uma sensibili-
dade, setor por setor, muito 
grande. Todos eles têm certa 
expectativa, o nosso plano 
de trabalho é a somatória de 
todas elas. Mas, por incrível 
que pareça, a maior parte delas 
está no sentimento de falta de 
representação que aconteceu 
nos últimos anos que a Fiep 
deixou de estar presente, dei-
xou de ser algo presente e tam-
bém de lutar, especificamente, 
pelas políticas industriais, não 
só em nível nacional. Em nível 
nacional a gente vai falar de 
reforma tributária, de reforma 
trabalhista, mas nós precisa-
mos ter uma política indus-
trial de estado que chegue aos 
municípios.” 

Outro objetivo é a conscien-
tização da classe, da popu-
lação e também da classe 

política sobre a importân-
cia da indústria. “Então um 
município que não consegue 
perceber a importância de 
uma indústria, ele automatica-
mente não vai fazer um plano 
diretor que tenha um parque 
industrial, não vai ter infraes-
trutura básica - inclusive fibra 
óptica é infraestrutura neces-
sária; ele depois pode ter um 
ato regulatório equivocado, 
inibidor, um plano diretor que 
não permita a implantação de 
indústrias. Então o nosso tra-
balho é fazer com que a regio-
nalidade, o município perceba 
a importância da indústria. 
Uma indústria que sai de uma 
região ou de um município 
por equivoco tributário ou por 
qualquer outra falta de asses-
soria, ela não é que nem um 
supermercado que quando 
fecha abre outro porque ele tá 
preocupado com o público do 
município, a indústria pouco 
vende para o município, a 
maior parte vende para outros 
países, então essa indústria é 
muito difícil você atrair nova-
mente. Então a importância 
de fazer essa conscientização, 
essa sensibilização. Eu não tra-
balho no agro, mas eu defendo 
o agro porque sei que o agro é 
importante para nós, a nossa 
missão é fazer as pessoas que 
não estão na indústria, perce-
bam a importância da indús-
tria e comecem a defender a 
indústria.”

A nossa 
característica 
nos dá uma 
vontade e uma 
percepção de 
que tudo é 
possível

O nosso trabalho 
é fazer com que 
a regionalidade 

perceba a 
importância da 

indústria

FOTO: PAULO EDUARDO

Defesa política
Vasconcelos ainda argumenta que outro ponto importante a ser abor-

dado nos próximos anos é sobre a defesa da pauta da indústria, visando 
uma maior aproximação com a classe política para demonstrar ao Estado 
a importância da indústria para a regionalidade. “A política industrial é 
uma política de defesa da pauta da indústria. Então a nossa política é 
sensibilizar todos, desde deputados, governadores e prefeitos que, se 
derem uma atenção para a indústria, indústria retribui de forma diferen-
ciada. Nós conseguimos fazer a balança comercial do estado vender lá 
fora produtos e trazer recursos para cá, aí o comercio gira. Então a nossa 
defesa política é a sensibilização, inclusive, da classe política. Nós pre-
cisamos, com certeza, cada vez mais, melhorar o nosso relacionamento 
com o legislativo; os deputados precisam perceber essa necessidade de 
ter um pouco mais de cuidado com a indústria, inclusive para não ter 
restrições, para não ter inibição da busca ou da vontade do empreendedor 
de ter uma indústria no estado do Paraná”.

Empresário
Quanto às políticas voltadas ao empresário, Edson Vasconcelos argu-

menta que um dos principais objetivos é a preparação e inovação do 
industrial. “Outra parte nossa, que daí entra Sesi e Senai, as faculdades 
da indústria, é preparar o empresário cada vez mais para estar mais 
produtivo, mais competitivo, mais inovador, perceber os mercados que 

estão se abrindo, a percepção do perfil de consumo, porque o contato 
de quem está na última escala da indústria que é o uso e consumo de 

bens duráveis e não duráveis, a sensibilidade de consumo, daqui 
apouco muda e essa percepção tem que ser 100% atualizada e, 

se possível, ser antecipada para novas tendências.”
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Clubes de tiro: Empresário e atleta defendem 
esporte e empregos contra ameaças de Lula
Cascavel – O comércio legal de 
armas no Brasil responde por 
4,7% do PIB (Produto Interno 
Bruto) brasileiro. A informa-
ção é do diretor Comercial 
da Nativa Armas & Munições, 
de Cascavel, Cícero Prado, 
durante entrevista conce-
dida ao Jornal O Paraná. Ele 
comentou a ameaça feita dias 
atrás pelo presidente da Repú-
blica, Luiz Inácio Lula da Silva, 
de fechar os clubes de tiros e 
restringir o acesso às armas 
apenas para organizações de 
segurança, tais como polícias 
militar e civil e o Exército.

Para a maioria dos entre-
vistados ouvidos pela reporta-
gem, trata-se de um retrocesso 
na liberdade econômica da ati-
vidade e o cerceamento da prá-
tica esportiva. “Se isso aconte-
cer, o governo estará fechando 
os olhos para a primeira meda-
lha de ouro olímpica conquis-
tada pelo Brasil, graças ao tiro 
esportivo”, comenta Cícero 
Prado, em alusão à conquista 
de João Medeiros, em 1920, 
nas Olimpíadas de Antuépia, 
na Bélgica. Sem dúvida, um 
dos momentos mais emblemá-
ticos e importantes da história 
do Brasil.

Para Lula, apenas as orga-
nizações policiais devem con-
tar com locais para a prática 
de tiros. Na ótica do atual 
presidente, a política de libe-
rar a compra de armas pra-
ticada pelo governo de Jair 
Bolsonaro era para “agradar 
o crime organizado” e “gente 
que tem dinheiro”, declara-
ções amplamente contradita-
das pelos amantes do esporte, 
além de outros setores ligados 
mais diretamente à segurança 
pública. O atual presidente 
chegou a pedir ao ministro da 
Justiça e Segurança Pública, 
Flávio Dino, o fechamento de 
“quase todos” os clubes de tiro 
do País.

“Tem uma meia dúzia de 
pessoas que quer [abrir clubes 
de tiro]. Não vamos abrir. Eu, 
sinceramente, não acho que o 
empresário que tem um lugar 
de praticar tiro é um empresá-
rio. E já disse ao Flávio Dino: 
nós temos que fechar quase 
todos e só deixar abertos os 
que estão jurisdicionados à 
Polícia Militar, Polícia Civil ou 
ao Exército. É organização poli-
cial que tem que ter lugar para 

Clubes regulamentados por lei
O funcionamento e a regulamentação de clubes de tiro no país 

são controlados por leis específicas que estabelecem requisitos para 
sua operação. No Brasil, o acesso a armas de fogo é regulamentado 
pelo Estatuto do Desarmamento (Lei nº 10.826/2003), que estabe-
lece diretrizes e restrições para a posse e o porte de armas de fogo. 
De acordo com essa lei, é permitida a posse de armas de fogo, 
desde que cumpridos os requisitos legais e obedecidas as condi-
ções estabelecidas.

Os clubes de tiro são regulamentados por meio do R-105, que é 
uma norma do Exército Brasileiro que estabelece as condições para 
o funcionamento desses clubes. Os clubes de tiro têm um papel 
importante para aqueles que desejam adquirir uma arma de fogo 
legalmente, pois a prática regular de tiro esportivo é um dos requi-
sitos para a obtenção da posse de arma de fogo.

acontecer, ele também sen-
tenciará um esporte que eleva 
o nome do País para todo o 
mundo”, resume. “Sem os clu-
bes de tiro, não há o esporte”. 
Para Azevedo, qualquer cida-
dão maior de idade tem direito 
de praticar o esporte, não 
importa se é ou não empre-
sário, rebateu, em alusão ao 
comentário do presidente afir-
mando que um empresário não 
precisa ter acesso a armas.

Moacir Azedo pratica o 
tiro esportivo há 30 anos e já 
representou o Brasil em diver-
sas competições nacionais e 
internacionais. “Não tem cabi-
mento acabar com uma moda-
lidade esportiva como essa. 
A arma nada mais é que um 

instrumento para realização 
da prática esportiva”. Azevedo 
explica que o tiro esportivo é 
um dos esportes mais seguros 
que existe, ficando atrás ape-
nas da natação. “É o que mais 
têm regras, são rígidas e qual-
quer falha é punida”. O Clube 
de Tiro Azevedo conta com 
uma associação com mais de 
mil membros desde 2006.

Agora, Moacir Azevedo se 
prepara agora para disputar 
o mundial de tiro esportivo, 
na África do Sul, em 2025. Do 
Brasil, vão participar os qua-
tro melhores classificados e 
certamente, Azevedo estará 
entre eles, pois já é cam-
peão brasileiro deste ano por 
antecipação.

atirar, para treinar tiro, não a 
sociedade brasileiro. Não esta-
mos preparando uma revolu-
ção”, disse Lula, em live com o 
jornalista Marcos Uchôa, para 
o Canal Gov. Para Lula, o Brasil 
vai melhorar quando entrar na 
área do livro e da cultura, e não 
das armas.

“AÇÃO SEGURA”
Recentemente, o governo 

federal lançou o programa 
Ação na Segurança, com medi-
das para o controle responsá-
vel das armas. “Tinha uma 
confusão, pode utilizar arma, 
pode liberar CACs [caçadores, 
atiradores e colecionadores]. 
Eu acho que nós temos que 
ter claro o seguinte: por que 
o cidadão quer uma pistola 9 
mm? Por que ele quer? O que 
ele vai fazer com essa arma? 
Fazer coleção? Vai brincar de 
dar tiro? Porque no fundo, no 
fundo, esse decreto de libera-
ção de arma que o presidente 
anterior fez era para agradar 
o crime organizado, porque 
quem consegue comprar é 
o crime organizado e gente 
que tem dinheiro”, disse o 
presidente.

Entre as principais mudan-
ças, consta que não é mais per-
mitido que caçadores, atirado-
res e colecionadores transitem 
com armas municiadas. Outra 
alteração é a distinção entre 
as armas de uso dos órgãos 
de segurança e as armas aces-
síveis a cidadãos comuns. A 
medida teve ainda a redução 
da validade dos registros de 
armas de fogo e há previsão 
de migração progressiva da 
competência de fiscalização 
das atividades que envolvem 
armamento, do Exército para 
a Polícia Federal.

Cícero Prado também e pro-
prietário de clubes de tiro em 
Cascavel e Corbélia. “Já esta-
mos acostumados com restri-
ções e fiscalizações e sempre 
nos adequamos”, cita. Segundo 
ele, na época do governo ante-
rior, de Jair Bolsonaro, ocorreu 
um crescimento do número de 
lojas para comércio de armas 
legais e clubes de tiro. “O setor 
gera milhões de impostos todos 
os anos para o Brasil e milhares 
de empregos”.

As restrições impostas pelo 
governo federal para várias 
lojas no Brasil pode, inclu-
sive, ocasionar o fechamento 
de muitos empreendimentos. 
“Na minha loja, vou continuar 
o trabalho, pois graças a Deus 
temos condições de ter segu-
rança 24h”, comenta Prado, 
completando que um serviço 
destes custa em média, men-
salmente, R$ 27 mil.

Um dos clubes da família 
de Cícero Prado fica na Rua 
da Lapa, nas proximidades do 
Exército e distante 950 metros 
da escola do Sesi. “Se o decreto 
governamental que proíbe os 
clubes de pesca a menor de mil 
metros de escolas entrar em 
vigor, serei obrigado a fechar. 
Mas fica uma pergunta no ar: 
e o Exército, que também pra-
tica o tiro e fica a 100 metros 
da escola, como vai fazer?”, 
questiona.

CAMPEÃO MUNDIAL
Proprietário do Clube de 

Tiro Azevedo, Moacir Azevedo, 
um dos desportivas mais con-
ceituados na prática do tiro 
esportivo do Brasil, inclusive 
detentor de título mundial, não 
vê fundamento na proposta 
do presidente Lula em acabar 
com os clubes de tiro. “Se isso 
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As exportações paranaen-
ses estão alcançando valo-
res recordes em 2023. Entre 
janeiro e julho, as vendas de 
mercadorias do estado para 
outros países somaram US$ 
14,4 bilhões, maior quantia 
para esse período do ano em 
toda a série histórica, iniciada 
em 1997. Os resultados mos-
tram que o mercado interna-
cional oferece grandes opor-
tunidades para empresas de 
diversos setores.

Para preparar indústrias 
paranaenses interessadas 
em explorar possibilidades 
comerciais no exterior, o Cen-
tro Internacional de Negócios 
da Federação das Indústrias 
do Paraná (CIN/PR) acaba 
de lançar o Exporta Paraná 
2023. Com cinco meses de 
duração, o programa tem o 
objetivo de capacitar fabri-
cantes de produtos de todas 
as regiões do estado para 

Indústrias podem se preparar 
para o mercado externo em 

novo programa da Fiep

que desenvolvam a cultura 
exportadora para acessar o 
mercado global.

Os interessados terão 
acesso a inúmeros benefí-
cios, que vão desde a prepa-
ração até ações de mercado 
que possibilitam a geração de 
negócios. Entre eles, a avalia-
ção da maturidade internacio-
nal da empresa, elaboração do 
plano de ação para internacio-
nalização, acesso a estudos de 
mercado internacional e capa-
citações com foco em comér-
cio exterior.

Também estão garantidas 
duas horas de consultoria 
individual com especialista 
em exportação e de acesso ao 
crédito, além de convites para 
rodadas de negócios e even-
tos de internacionalização 
promovidos pelo CIN/PR. A 
última ação do programa, que 
é opcional, será uma missão ao 
México, entre os dias 9 e 16 de 

março de 2024. As despesas 
de viagem e hospedagem, 
entre outras, não estão con-
templadas no programa.

INSCRIÇÕES
Para participar do Exporta 

Paraná 2023, basta preen-
cher o formulário de adesão 
no site cinpr.org.br até o dia 
25 de agosto e confirmar a 
inscrição no programa. O 
início do projeto está pre-
visto para setembro e vai 
até março de 2024. Todas as 
ações de preparação e con-
sultorias serão online, pela 
plataforma Microsoft Teams. 
A programação completa 
também está disponível no 
site do CIN/PR.

Mais informações sobre 
o programa podem ser obti-
das pelo e-mail cin.ic@sis-
temafiep.org.br ou pelo (41) 
3271-9104 e 9689 (whatsapp 
business).

Mercado internacional oferece oportunidades, mas empresas precisam se preparar

GELSON BAMPI/SISTEMA FIEP

Itaipu e universidades realizam estudo inédito 
sobre produção de tilápias em tanques-redes

Foz do Iguaçu - Uma pesquisa 
inédita no Brasil está analisando 
se a produção de tilápias em 
tanques-redes afeta a qualidade 
da água e a biodiversidade do 
Reservatório de Itaipu. O estudo 
iniciado em 2017 é dividido em 
três fases e está previsto para 
ser concluído em 2024, mas 
os resultados preliminares das 
duas primeiras fases já mostram 
um baixo impacto da produção 
do peixe na qualidade da água, 
considerando a quantidade de 
tilápias produzidas no estudo.

O estudo é considerado iné-
dito no Brasil e um dos mais 
completos do mundo, devido 
ao longo tempo de duração (oito 
anos) e por considerar todos os 
aspectos ambientais possíveis 
(antes, durante e depois do cul-
tivo). Essa pesquisa é uma inicia-
tiva da Itaipu Binacional, margem 
brasileira, em parceria com o Ins-
tituto Neotropical, a Unioeste, 
campus de Toledo, e a Unesp 
(Universidade Estadual Paulista), 
e conta com o apoio da Copacol.

Nesta semana foi feita a 3ª 
despesca, ou seja, a retirada 
dos peixes, da Unidade de Pes-
quisa em Tanque-rede no braço 
do Rio Ocoí, em São Miguel do 
Iguaçu. Foram retiradas cerca de 
20 toneladas de tilápias que fize-
ram parte do estudo e, posterior-
mente, serão distribuídas gratui-
tamente às escolas públicas, aos 
abrigos de idosos e às comunida-
des indígenas da região.

“A Itaipu tem uma grande 
preocupação com a qualidade 
da água que vai gerar a energia. 
Temos a oportunidade de trazer 
mais uma importante fonte de 

Despesca: Fim de um ciclo
A despesca marca o fim de um ciclo de produção e acontece cerca 

de oito meses após os peixes novos serem colocados nos tanques-re-
des. Já foram realizadas outras duas despescas, com retiradas de 11 e 
14 toneladas cada uma. Está prevista uma última despesca para abril de 
2024, quando será concluída a fase dois da pesquisa.

A Unidade de Pesquisa tem 29 tanques-redes, sendo 20 de 25m³ e nove 
de 7m³. Para fazer a retirada de todas as tilápias, são utilizados puçás e até 
um guindaste que leva os peixes para dois caminhões. Todo o trabalho leva 
cerca de seis horas. O lote de peixes será beneficiado na unidade da Copacol 
em Nova Aurora (PR) e, depois, distribuído na região de forma gratuita.
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renda para produtores de peixe 
no reservatório, mas queremos 
fazer isso baseados em critérios 
técnicos”, frisou o diretor de 
Coordenação da Binacional, 
Carlos Carboni, que acompa-
nhou a despesca.

Segundo ele, os resultados 
do estudo podem ajudar, no 
futuro, a regulamentar a pro-
dução de tilápias em tanques-
-redes, ampliando os usos múl-
tiplos do Reservatório de Itaipu. 
Além disso, poderão subsidiar 
na tomada de decisão das enti-
dades públicas, vinculadas à 
legalização, ordenamento e fis-
calização do cultivo de peixes 
em águas da União.

OS ESTUDOS
Na primeira fase, de 2017 a 

2021, foi analisada a qualidade 
da água antes do cultivo. Entre 
2021 e 2024, estão sendo ava-
liadas as possíveis alterações 
ambientais com a presença dos 
tanques-redes. Finalmente, na 
terceira fase, em 2024 (com a 
possibilidade de ser ampliada 
até 2025), será pesquisada a 
água após a paralisação da pro-
dução de tilápias.

“Os resultados preliminares 
desta segunda fase mostram que 
não houve um grande impacto 
do sistema produtivo na quali-
dade da água. As concentrações 
de nitrogênio, fósforo ou maté-
ria orgânica ficaram dentro do 
estabelecido pela Resolução do 
Conama”, afirmou o engenheiro 
de pesca Rinaldo Ribeiro, da 
Unesp-Registro (SP).

Ribeiro se refere à Resolução 
357/05 do Conama (Conselho 

Nacional do Meio Ambiente), 
que dispõe sobre a classificação 
dos corpos de água e diretrizes 
ambientais para o seu enqua-
dramento, e estabelece as con-
dições e padrões de lançamento 
de efluentes.

De acordo com o pesquisa-
dor, são analisadas uma série 
de variáveis físico-químicas 
(como alcalinidade, turbidez, 

oxigênio dissolvido, tempera-
tura, pH, entre outras) e bioló-
gicas (presença de fitoplânc-
ton, zooplâncton etc.) da água 
em quatro pontos no braço do 
reservatório onde é feita a pes-
quisa, próximo à foz do Rio Ocoí, 
em São Miguel do Iguaçu (PR).

O monitoramento utiliza, 
entre várias ferramentas, duas 
estações automáticas e uma 

sonda multiparâmetro. “O que 
temos aqui é o que tem de mais 
sofisticado. As sondas permi-
tem o envio de informações 
remotas para o nosso escritó-
rio, de hora em hora, fazendo 
a análise de metro em metro 
na coluna d’água”, explicou o 
engenheiro agrônomo da Divi-
são de Reservatório da Itaipu 
André Watanabe.
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 @ampararcasaisJOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - são consteladores familiares e terapeutas sistêmicos e conduzem a Amparar

“O amor se baseia na igualdade do desejar e do 
conceder. O amor só dá certo quando ambos estão 
seguros de que o seu desejo está bem resguardado 
pelo outro e, portanto, ambos desejam e concedem 
com amor. E é óbvio que isso deve estar imbuído de 
respeito” (Bert Hellinger)

No relacionamento de casal o amor se baseia na 
igualdade do desejar e do conceder. Por isso, só deve-
mos dar o tanto que o outro está disposto a retribuir. 
Quando excedemos esse limite provocamos um dese-
quilíbrio que compromete o amor do casal.

Uma das experiências mais dolorosas em um rela-
cionamento de casal é perceber que o outro só con-
segue retribuir com uma parte, ou muito pouco; ou, 
então, perceber que retribui com algo diferente do 
que necessitamos.

Quando o casal não consegue equilibrar a troca, a 
consequência mais comum é o relacionamento cami-
nhar na direção da separação.

Este equilíbrio no dar e receber também deve exis-
tir na sexualidade. Quando um dos parceiros quer 
e deseja e o outro unicamente concede, este último 
fica em posição de superioridade e aquele que quer 
e precisa fica numa posição inferior. Ou seja: provoca 
um desequilíbrio. E o amor só dá certo quando ambos 
querem e concedem com amor e respeito.

Bert Hellinger ilustra, no pensamento que grifa-
mos acima, três configurações distintas que costu-
mam aparecer no relacionamento de casal no que diz 
respeito ao equilíbrio de troca na sexualidade.

Primeira configuração: um dos cônjuges unica-
mente dá. Neste caso, este ocupa a posição de pai 

ou de mãe.
Segunda configuração: um dos cônjuges unica-

mente recebe. Neste caso, este ocupa a posição de 
filho ou de filha.

Terceira configuração: existe um equilíbrio. Neste 
caso, ambos desejam e concedem a sexualidade com 
amor e respeito.

Nas duas primeiras configurações a sexualidade 
não tem chance de ser vivida na intimidade. Afinal, 
não se pode ter intimidade sexual com um pai ou uma 
mãe! É isso o que acontece, ao nível da psique e no 
plano inconsciente, nas duas primeiras configurações 
do relacionamento de casal!

A sexualidade só tem chance de ser vivida na inti-
midade quando ambos desejam e concedem no res-
peito e no amor!

O equilíbrio do dar e receber na sexualidade

Trevo Cataratas completa um ano
trazendo mais fluidez e segurança
Cascavel – No dia 21 de agosto 
do ano passado a liberação 
do novo Trevo Cataratas Alsir 
Pelissaro era a principal notí-
cia divulgada pela imprensa 
regional e estadual, atendendo 
a uma grande expectativa da 
sociedade que por pelo menos 
30 anos lutou pela obra que 
viria para melhorar o trânsito 
e resolver o gargalo de um 
dos principais entroncamen-
tos rodoviários da Região Sul 
do Brasil, que liga as rodo-
vias federais BR-277, BR-467 e 
BR-369. A obra levou um ano 
e 10 meses para ser concluída, 
tendo início em outubro de 
2020, em plena pandemia. 

Depois da festa da inaugu-
ração e um ano de operação a 
pergunta é: A obra atingiu seu 
objetivo? Em busca dessa res-
posta, a reportagem do Jornal 
O Paraná entrevistou alguns 
representantes do setor que 

analisaram as mudanças a 
partir no seu ponto de vista, 
mas todos foram unânimes 
a afirmar que os dois princi-
pais objetivos da mudança do 
novo trevo foram atingidos: a 
segurança e a fluidez do trân-
sito! Agora, o tempo de des-
locamento é bem menor e, 
além disso, reduziu a quanti-
dade de acidentes graves no 
entroncamento. 

Para o responsável pelo 
setor de comunicação social 
da PRF (Polícia Rodoviária 
Federal) de Cascavel, Ricardo 
Barreto Salgueiro, o trevo era 
um gargalo logístico antigo 
e o principal problema era a 
demora para travessia, o que 
causava grandes filas nos horá-
rios de pico, cena bastante 
comum no início da manhã e 
no fim da tarde. Porém, atual-
mente, o trevo “reconfigurado” 
não se compara com o antigo.

acompanhou o projeto do iní-
cio do projeto ao término da 
obra. Ele disse que o projeto foi 
aprovado ainda em 2016 e que 
foi pensando para os próximos 
20 anos, ou seja, até 2036. Para 
ele, o ganho foi enorme para 
toda a região, principalmente 
pelo o tempo de deslocamento 
que era muito maior. “Antes 
para atravessar o trevo fora 
do horário de pico, o motorista 
levava pelo menos 7 minutos e 
hoje ele consegue fazer em um 
minuto e meio”, calculou. 

Para o engenheiro, isso é 
reflexo da mobilidade que o 
novo trevo trouxe, aliado a 
segurança de tráfego no local, 
reflexo da melhor organização 
do trânsito que concentra o 
encontro de todas as rodovias. 
“Durante a obra tivemos recla-
mações e problemas, já que 
dissemos que é como trocar 
o pneu com o carro andando, 
mas, hoje, com ela pronta, 

acreditamos que cumpriu o 
objetivo e foi feito o melhor 
que podia ser feito dentro do 
espaço que existia”, avaliou. 

NOVAS OBRAS
Charlles lembrou ainda que 

outras obras que serão feitas 
com a retomada da cobrança 
dos pedágios, trarão outros 
benefícios para a mobilidade 
viária da região, entre eles, a 
duplicação da BR-277 entre o 
Trevo Cataratas até o Trevo do 
Guarujá, cerca de 10 quilôme-
tros, e a duplicação da BR-369 
até o município de Maringá, 
duas obras previstas para 
serem realizadas até o quarto 
ano do retorno dos pedágios. 

Segundo Charlles, nesse 
um ano de novo pedágio não 
foi feita nenhuma recontagem 
de veículos, mas que eles acre-
ditam que com certeza tenha 
aumentado de 45 mil veículos 
por dia para 55 mil que passam 

Acordo judicial garantiu recursos
A obra do novo Trevo Cataratas, foi financiada por meio de um acordo 

de leniência entre a Justiça e a concessionária do Lote 3 do Anel de 
Integração Rodoviário, mas o valor total até hoje continua sendo dis-
cutido, visto que os realinhamentos e preço dos materiais sofridos no 
período ainda estão em análise por parte do DER e da Concessionária 
Ecocataratas. 

O valor inicial proposto para a construção foi de R$ 82 milhões, 
sendo que outra fatia do valor total de R$ 300 milhões, que teriam que 
ser devolvidos aos cofres públicos, foi destinado à duplicação da 277 
entre o Posto da Polícia Rodoviária Federal e o trevo de acesso ao dis-
trito de São João do Oeste e também à pavimentação de 13 trechos de 
terceiras-pistas no trajeto de Cascavel a Guarapuava.

“Temos muitos exemplos a 
ser dado, como da 369 com a 
Brasil que hoje não tem obs-
táculo, mas que antes tinham 
muitas filas”, exemplificou. 
Além disso, outro benefício 
rodoviário é a queda da gravi-
dade dos acidentes que dimi-
nuiu drasticamente. Infeliz-
mente, acidentes continuam 
acontecendo, porém, aci-
dentes com danos materiais. 
“Nesse um ano não tivemos 
acidentes graves com capota-
mentos e nem mortes. E isso é 
um ponto positivo dessa obra 
que resolveu o problema do 
local”, reforçou. 

ALGUNS PROBLEMAS
Para Salgueiro, existem 

ainda alguns problemas espe-
cíficos de acessos, como na 
467 e na 369 aonde o espaço 
do motorista para ingressar 
acaba sendo curto, situação 
que vem sendo superada com 
o tempo, na medida que os 
motoristas conhecem melhor o 
novo trânsito do trevo. “A obra 
que foi pensada em melhorar 
esse encontro das rodovias, 
com certeza, atingiu o seu 
objetivo, já que ela foi plane-
jada para todos”, afirmou. 

PARA 20 ANOS 
Charlles Urbano Hostins 

Júnior, superintendente regio-
nal oeste do DER-PR (Departa-
mento de Estradas e Rodagem) 
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 @jggazolaJULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico

Desculpas, tô fora
Não há simplesmente nenhuma desculpa para dar 

desculpas no trabalho - ou em qualquer outro lugar 
que importa.

Quando você está atrasado para uma consulta e 
você se ouve dizendo: “Sinto muito que estou atra-
sado, mas o trânsito foi o responsável”, pare com a 
palavra “desculpe”. Culpar o trânsito não justifica o 
fato de que você manteve as pessoas esperando. Você 
deveria ter saído mais cedo. Você certamente não terá 
que pedir desculpas por: “Sinto muito que cheguei 
cedo, pois eu saí antes e o trânsito estava tranquilo.”

Se o mundo funcionasse assim, não haveria 
desculpas.

Eu gosto de dividir desculpas em duas categorias: 
para atenuar e sutilezas.

A desculpa “Meu cachorro comeu a chave do carro 
“ sem graça, parece algo assim: “Sinto muito por ter 
perdido a nossa data de almoço. Meu assistente mar-
cou para o dia errado no meu calendário. ”

Tradução: “Você vê, não é que eu esqueci a data do 
almoço. Não é que eu não o considere tão importante 
o almoço com você. É que meu assistente é inepto. 
Culpe meu assistente, não eu.

O problema com este tipo de desculpa é que 

raramente conseguimos fugir com ela - e dificilmente 
é uma estratégia de liderança eficaz. Depois de ana-
lisar vários resumos de feedback de 360°, tenho uma 
ideia do que as qualidades que os relatórios diretos 
respeitam e não respeitam em seus líderes. 

Nunca vi comentários que dissessem: “Eu acho que 
você é um grande líder porque adoro a qualidade de 
suas desculpas”, ou “Eu pensei que você estava com 
problemas, mas você realmente mudou depois de 
usar essa desculpa”.

As desculpas mais sutis aparecem quando atribuí-
mos nossas falhas a alguma característica comporta-
mental que aparentemente está alojada em nossos 
cérebros. Falamos de nós mesmos como se tivéssemos 
falhas genéticas.

Você certamente ouviu essas desculpas. Talvez 
você tenha usado algumas: “Estou impaciente.” “Sem-
pre deixo as coisas para fazer no último minuto.” “Eu 
sempre tive pavio curto.”

Habitualmente, estas declarações expositivas são 
seguidas de dizer: “Sinto muito, mas é assim que eu sou”.

É incrível como muitas vezes eu ouço pessoas bri-
lhantes, bem-sucedidas fazer comentários intencio-
nalmente autodepreciativos. É uma arte sutil porque, 

na verdade, eles estão se estereotipando e usando 
isso para desculpar o comportamento de outra forma 
indesculpável.

Nossos estereótipos pessoais frequentemente 
provêm de histórias ou noções preconcebidas sobre 
nós mesmos que foram preservadas e repetidas por 
anos, às vezes remontando até a infância. Essas his-
tórias podem ter pouca ou nenhuma base de fato. 
Mas eles se imprimem em nossas mentes e estabe-
lecem baixas expectativas que se tornam profecias 
autorrealizáveis.

A próxima vez que você se ouvir dizendo: “Eu não 
sou bom em ...” pergunte a si mesmo: “Por que não?”

Isso não se refere apenas às nossas aptidões em 
matemática ou mecânica. Também se aplica ao nosso 
comportamento. Desculpamos o nosso atraso, porque 
temos vindo a correr atrás de todas as nossas vidas, e 
nossa família, amigos e colegas nos deixar fugir com 
ele. Estas não são falhas genéticas. Nós não nascemos 
assim, e nós não temos que ser assim.

Se pudermos parar de nos desculpar, podemos 
melhorar em quase tudo o que escolhermos. Quem 
é bom em dar desculpas, pode não ser bom em mais 
nada!

Reconfiguração do novo trevo também 
trouxe impactos no perímetro urbano 

A reportagem do Jornal O 
Paraná também conversou 
com a presidente da Transitar, 
Simoni Soares, responsável 
pela organização e fiscaliza-
ção do trânsito no perímetro 
urbano de Cascavel. Ela lem-
brou que a autarquia teve 
acesso a obra poucos dias 
antes da liberação do trá-
fego, mas que, mesmo assim, 
foir possível auxiliar de forma 
rápida a organização do trân-
sito no perímetro urbano no 
entorno do trevo. Durante todo 
o tempo de obra, a Transitar 
esteve presente no mesmo 
auxílio e, depois de pronto, 
fez as intervenções necessárias 
em diversos pontos. 

Segundo Simoni Soares, 
houve impacto no trânsito 
de forma direta nos viadutos 

das avenidas Olindo Periolo 
e Rocha Pombo e em diversas 
linhas do transporte público, 
que tiveram que ser reorgani-
zadas. “Um dia depois de libe-
rado [o tráfego], já estávamos 
trabalhando e fazendo as inter-
venções que já eram necessá-
rias”. Uma delas foi a necessi-
dade da criação do binário da 
Ruas Ipanema e Copacabana 
e na Rua Ignácio Fernandes, 
além de melhorias nas ruas 
Áustria e Comil, que são vias 
de acesso ao novo trevo. 

Para presidente da Tran-
sitar, o trabalho de estudo e 
de melhorias continua sendo 
feito, todos atendendo ao 
Plano de Mobilidade Urbana 
que foi entregue há pouco 
tempo ao Município, já que o 
novo trevo trouxe impactos 

BR-277 ficou “elevada” e as  
rodovias não se cruzam mais

No novo trevo foram cons-
truídos dois novos viadutos de 
900 metros, passarelas com 
escadas e rampas, nove qui-
lômetros de vias, colocados 
um total de 230 novos postes 
de iluminação e dois quilô-
metros de redes de bueiros. 
As estruturas de concreto 
dos dois novos viadutos ele-
varam a BR-277 no sentido 
Foz do Iguaçu e foram feitas 
obras de segurança viária com 

pelo o novo trevo, até devido 
ao aumento de fluxo de todas 
as rodovias e de frota. “Com 
certeza além de melhorar a 
fluidez e a segurança, o novo 
trevo trouxe um ganho para 
toda a economia local”, disse 
ele, lembrando que antes 
desse projeto existia um ante-
rior que havia sido executado, 
que previa a colocação e 7 via-
dutos, mas que tecnicamente 
não seria executável. 

diretos, principalmente, para 
os bairros Cataratas e Cascavel 
Velho. “Em modo geral a obra 
atingiu o seu objetivo e trouxe 
uma mobilidade bem melhor 
para toda a região, resol-
vendo um gargalo antigo que 
a cidade tinha”, completou. 

Esta característica possi-
bilita um tráfego com maior 
fluidez e mais seguro, não 
havendo a necessidade de 
operação do sistema por 
sinalização semafórica, con-
forme a configuração ante-
rior do trevo. O novo modelo 
de tráfego facilita a logística 
aumentando a agilidade de 
escoamento das produções 
de Cascavel e da região, 
melhorando também o trân-
sito de quem trafega a passeio 
em direção a outros municí-
pios do estado e, claro mais 
segurança e comodidade para 
todos. 

BACIAS DE CONTENÇÃO
Uma condição imposta à 

concessionária pelo IAT (Ins-
tituto Água e Terra), órgão 
ambiental do Paraná, para 
aprovar a obra foi a obrigação 
de que o trevo tivesse bacias 
de contenção subterrâneas. 
A obra foi feita em cima da 
transposição do rio Casca-
vel, afluente do rio Iguaçu e 
que abastece 70% da popu-
lação do município. No caso 
de um acidente, as bacias de 
contenções terão suporte téc-
nico para armazenar até 400 
mil litros de efluentes derra-
mados na pista.

as barreiras de contenção 
tipo New Jersey, instalação e 
cabeamento de iluminação do 
trevo e drenagem superficial. 

A readequação permitiu 
que as rodovias que conver-
gem para o trevo não sofram 
interferências entre si.
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O Cine West Side está 
aberto para o público com 

lançamentos incríveis 
para sua diversão nesse 

fim de semana! 

Filmes em cartaz:
Elementos 

Barbie
Oppenheimer

Mansão mal-assombrada
Mega tubarão 2

Besouro Azul

Você sabia???
As corujas não têm olhos como os nossos. Em vez de mexer de um lado para 

o outro, seus olhos são fixos e tubulares. Eles são protegidos por três pálpe-
bras: uma para dormir, uma para piscar e uma para limpar sua superfície. A retina 

dos olhos das corujas é muito sensível a luz, mas não muito sensível a cor.

Parabéns!
Juraci Antonio Siqueira, 

Leo Lothar Lagemann, Vil-
mar Alves Oliveira e Heitor 
Luiz Borguetti são os ani-

versariantes que festejaram 
a idade nova durante esta 

semana. Os nossos votos de 
muitas felicidades a todos.

Adriana Baldissera nas lentes de Vera e Grazi Fotografia

A esteticista Mariane Frigatti que completou idade nova no último dia 10 de agosto. Felicidades

A aniversariante do último 
dia 10, Luciane Zibetti. 
Desejamos muitas felicidades 
na idade nova
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Cruzadinha

Jo
go

er
ro
s

dos 7

Parabéns a Bernardo Zibetti que completou 
7 anos no último dia 10

Os irmãos Luiz 
e Joaquim 
Casagrande 
pela lente de 
Nanny Belim 

Heloisa Bacarin em clique durante viagem com a família
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Os assuntos profissionais estão em foco. Pique, 
garra, praticidade e disposição pra ralar não 
devem faltar. Na saúde, uma certa fraqueza ou 
desânimo pode pintar, ainda bem que o seu signo 
tem vitalidade, rapidez e energia de sobra. Na vida 
amorosa, além de contar com muita autoestima e 
confiança, os ânimos devem ficar mais aflorados.

TOURO  21/4 a 205
Tô vendo aqui que você deve flertar com a sorte, 
bebê e o céu te estimula a colocar seus planos 
em ação. O alerta da semana vai para encon-
tros com a galera, pois tem risco de furdunço. No 
love, seu jeito sensual vai ficar on, mas seu lado 
exigente demais pode pintar. Bora maneirar e se 
abrir para novas ideias! 

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Na carreira uma sensação de injustiça talvez 
apareça, mas pode ser bom para você tirar valio-
sas lições e fazer mudanças. Vejo sinal de trans-
formações financeiras e notícia de uma grana 
inesperada chegando. Não consegue achar nem 
a ponta da fita adesiva, muito menos o amor da 
sua vida? Pois você pode conhecer alguém e até 
engatar um romance relâmpago. 

CÂNCER 21/6 a 21/7
Os astros prometem te deixar falando mais do 
que o homem da cobra. E além desse lado todo 
comunicativo, sua energia abundante e seu jeito 
prestativo vão favorecer os contatos com cole-
gas, chefes e clientes. No amor deixe a sofrência 
de lado e bora aproveitar o momento de agita-
ção e puro romance! 

LEÃO 22/7 a 22/8
Algumas bagacinhas estão previstas, mas, de 
modo geral, os astros prometem dar uma gui-
nada na sua vida profissional e financeira!  Só 
segure o seu lado mandão e orgulhoso pra não 
arrumar treta. Seu coração anda murchinho e 
sem brilho? O período não poderia ser melhor 
para investir em romantismo e ideias especiais 
pra apimentar a sua vida amorosa.

VIRGEM 23/8 a 22/9
Tudo indica que vai ter energia pra dar e vender, 
preferindo trabalhar e se atirar de cabeça no que 
precisa fazer. Um clima de paixão e emoção vai 
invadir os assuntos afetivos, te levando a tomar 
uma atitude e a fazer mudanças. E aí pode sair 
cantando aquela do Sorriso Maroto: “Você é o 
pecado que eu vou cometer”. 

LIBRA  23/9 a 22/10
No trabalho os astros revelam dificuldades, e 
aí será prudente abrir os olhos e não se deixar 
levar pelos outros, já que corre o risco de levar 
puxada de tapete. Pode receber uma notícia 
incrível de um parente. Com o love, momento 
legal pra dar um passo mais sério.

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
O céu revela que você deve contar com criativi-
dade, instintos para os negócios, apoio de gente 
poderosa e sorte na profissão, podendo alcan-
çar ambições, subir de cargo e fechar acordos 
ou associações vantajosas para o seu bolso. Já 
deu a senha de acesso pro seu coração? Os sen-
timentos devem ficar mais firmes e tem tudo pra 
expandir seu relacionamento. 

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Com grana, perrengues não estão descarta-
dos, mas seus esforços prometem ser recom-
pensados com uma notícia maravigold. O amor 
está em alta e pede mais coragem, conversa e 
desenvoltura. Ótimo momento pra começar um 
romance ou esquentar a sua relação.

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
O céu me mostra que uma maré de sorte pro-
mete chegar e liberar o caminho para o seu 
sucesso, inclusive financeiro. No amor, você 
tem tudo para entrar no modo sensual, sedu-
tor e charmoso. Já os comprometidos podem 
ver o romance ficar mais quente e gostosinho. 

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Além de esbanjar pura energia, engenhosidade 
e astúcia, os astros prometem trazer à tona suas 
habilidades práticas, objetivas e analíticas, o 
que deve ser uma mão na roda na hora de 
negociar, fazer acordos ou cuidar dos recursos 
de outras pessoas. E nos assuntos do coração, 
um clima de mais criatividade, desinibição e 
comunicação. 

PEIXES 20/2 a 20/3
O juiz apita e você deve começar jogando no 
modo comunicativo e habilidoso, podendo fazer 
contatos com quem te ajude a subir na vida. Na 
parte financeira, o céu traz notícias animadoras 
para acordos, negociações e pedido de aumento 
salarial. Na luta pra desencalhar? Tudo indica 
que vai ficar mais pé no chão na hora de buscar 
um love. 

Pela fé Abraão - e também a própria Sara, apesar de estéril e 
avançada em idade - recebeu poder para gerar um filho, por-

que considerou fiel aquele que lhe havia feito a promessa. 
Assim, daquele homem já sem vitalidade originaram-se des-

cendentes tão numerosos como as estrelas do céu e tão incon-
táveis como a areia da praia do mar. 

HEBREUS 11:11-12

    

Crescente
24/08 - 06h58

Cheia
30/08 - 22h37

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sábado 19/8/2023

Nublado com chuva

Paranaguá
max 22
min 18

max 25
min 17

Cascavel
max 21
min 13

Foz do Iguaçu
max 23
min 15

max 25
min 16

Curitiba
max 19
min 13

FASES 
DA LUA

Domingo 20/8/2023

Sol
Segunda 21/8/2023

Sol

Nova
16/08 - 06h38

Minguante
06/09 - 19h22
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2/in. 3/dad — dst — obá. 6/dietas. 13/marcel duchamp.
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C M E N
P A R A N I N F O

H A B I T A N T E S
T O T O T R I S
R O P R E T A

S I R M E I G O
M I C O G A C

C O M E N T A R I O
N A V I O A R
I A C A M P A R

B O R D A O I T O
O A D E D O S

S AM C A D A I
C O N T R A T O GO V

S O T E R R A D O

Conjunto 
de bens
de uma

empresa

Posto
militar

acima do 
de soldado

Cerimô-
nia reli-
giosa

Serviço
como o
malote
interno

Padrinho
de forma-

tura

Mora-
dores;

residentes

"Cachorro",
no lingua-
jar infantil

Recurso
para fazer

versos

O efeito
do ácido
no metal

Emite 
som forte

Vitamina
contra a

gripe
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usado

para tri-
turar café
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ção como
o Titanic
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artesanal
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gem de
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governa-
mentais
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de escom-
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Título nobre
britânico
Vexame
(gíria)

Minha,
tua e dele
Realizado;
executado
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campo
Boato; 

mexerico

Sílaba de
"triste"
Base do
corpo

A cor do
luto (BR)
Amiga da 
Magali (HQ)

Terno;
carinhoso
Ingrediente
da cerveja

Instalar-se
 na barraca
O algarismo
 como o "V"

Acredita 

Deixam as
impressões

digitais

Antecede
o nove

Anotar na
agenda

(?) Smith,
cantor
Acordo

comercial

Iodo
(símbolo)
Deus, em

inglês

Divisão
de uma

peça
teatral

3/god — sir. 5/borda. 8/contrato. 9/corrosivo — paraninfo.
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MODO DE PREPARO:
Pré-aqueça sua Airfryer a 160º C.
Em um liquidificador, bata o leite condensado, o creme de leite, o cho-
colate em pó, o açúcar, a manteiga e os ovos até obter uma mistura 
homogênea.
Despeje a mistura em uma forma com furo central, cerca de 18 cm de 
diâmetro, untada com manteiga. Coloque a forma dentro de uma forma 
maior de 20 cm de diâmetro com água morna até a metade. Posicione 
as duas formas dentro do cesto da Airfryer, deslize-as para dentro e asse 
por cerca de 45 minutos.
Desenforme ainda morno e decore toda a superfície com o granulado. 
Leve à geladeira por cerca de 6 horas e sirva.

Ceviche de Tilápia
INGREDIENTES:
l500 gramas de Filé de Tilápia Copacol
l5 limões taiti
l1 cebola roxa grande
l2 tomates sem sementes
l1 pimenta dedo-de-moça
l1 lata de milho verde
lFolhas de coentro ou salsa
lSal a gosto
lAzeite de oliva a gosto

MODO DE PREPARO: 
Corte os filés de tilápia em pequenos cubos.
Fatie a cebola finamente.
Descarte as sementes da pimenta e fatie bem 
fininha.
Coloque o peixe, a cebola, o milho e a 
pimenta em um recipiente, acrescente o sal 
e misture bem.
Acrescente o suco dos limões e leve à gela-
deira por cerca de uma hora.
Na hora de servir, acrescente o tomate cor-
tado em cubinhos, o coentro (ou salsa) e um 
fio de azeite.

Brigadeirão 
na Airfryer

l3 ovos
l1 caixinha de leite condensado 
l1 lata de creme de Leite
l1 xícara de chá de chocolate em pó
l4 colheres de sopa de açúcar
l1 colher de sopa de manteiga
l1 xícara de chá de chocolate granulado para decorar
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AGENDA DE JOGOS
  COPA DO MUNDO FEMININA

SÁBADO – DEC. 3º LUGAR
05h00 Suécia  x Austrália

DOMINGO – FINAL
07h00 Inglaterra  x Espanha

PREMIER LEAGUE – 2ª RODADA
SÁBADO

11h00 Fullham  x Brentford
11h00 Liverpool  x Bournemouth
11h00 Luton Towns  x Burnley
11h00 Wolverhampton  x Brighton
13h30 Tottenham  x Manchester United
16h00 Manchester City  x NewCastle

DOMINGO
10h00 Aston Villa  x Everton
12h30 West Ham  x Chelsea

SEGUNDA-FEIRA
16h00 Crystal Palace  x Arsenal

LA LIGA – 2ª RODADA
SÁBADO

12h00 Real Sociedad  x Celta
14h30 Almeria  x Real Madrid
16h30 Osasuña  x Athletic Bilbao

DOMINGO
12h30 Girona  x Getafe
14h30 Barcelona  x Cádiz
16h30 Bétis  x Atlético Madrid

SEGUNDA-FEIRA
14h00 Alavés  x Sevilla
16h30 Granada  x Rayo Vallecano

CALCCIO – 1ª RODADA
SÁBADO

13h30 Empoli  x Verona
13h30 Frosinone  x Napoli
15h45 Genoa  x Fiorentina
15h45 Internazionale  x Monza

DOMINGO
13h30 Roma  x Salernitana
13h30 Sassuolo  x Atalanta
15h45 Lecce  x Lazio
15h45 Udinese  x Juventus

SEGUNDA-FEIRA
13h30 Torino  x Cagliari
15h45 Bologna  x Milan

BUNDESLIGA – 1ª RODADA
SÁBADO

10h30 Bayer Leverkusen  x Leipzig
10h30 Wolfsburg  x Heidenheim
10h30 Hoffenheim  x Freiburg
10h30 Augsburg  x Borussia M´Gladbach
10h30 Stuttgart  x Bochum
13h30 Borussia Dortmund  x Colonia

DOMINGO
10h30 Union Berlim  x Mainz05
12h30 Eintracht Frankfurt  x Darmstadt

LIGUE 1 – 2ª RODADA 
SÁBADO

11h00 Toulouse  x PSG
11h00 Lorient  x Nice
11h00 Monaco  x Strasbourg
11h00 Lille  x Nantes
11h00 Lyon  x Montpellier
11h00 Reims  x Clemont
11h00 Lens  x Rennes
11h00 Le Havre  x Brest
17h00 Metz  x Olympique

PORTUGUÊS – 2ª RODADA
10h45 Vizela  x Arouca
10h45 Portimonense  x Boavista
11h00 Porto  x Farense
11h00 Vitória Guimarâes  x Gil Vicente
14h00	 Benfica		x	Estrela	Amadora
14h00 Estoril  x Rio Ave
17h00 Famalicão  x Moreirense
17h00 Casa Pia  x Sporting
17h00 Chaves  x Braga

AGENDA DE JOGOS

Diniz mantém maioria “estrangeira” na seleção
Rio de Janeiro – A primeira 
convocação do técnico Fer-
nando Diniz não chegou a sur-
preender. A maioria dos nomes 
anunciados é de jogadores que 
atuam no exterior e terão a 
“Data Fifa” para defender o Bra-
sil na abertura das Eliminató-
rias para a Copa do Mundo. As 
partidas serão contra Bolívia, 
dia 8 de setembro, em Belém, 
e Peru, quatro dias depois, em 
Lima.

O treinador interino da sele-
ção brasileira convocou quatro 
jogadores que atuam no fute-
bol brasileiro, são eles: Bento, 
do Athletico, André e Nino, do 
Fluminense, e Raphael Veiga, 
do Palmeiras. Nova sensa-
ção do futebol mundial, a liga 
saudita teve dois convocados: 

Ibañez, do Al-Ahli, e Neymar, do 
Al-Hilal.

“Vou dar sequência àquilo 
que penso sobre futebol. Com 
o aditivo de ter a melhor maté-
ria-prima do mundo. É um 
sonho para mim. Vai ser muito 
rico para o meu crescimento 
estar aqui. A chance disso dar 
certo é muito grande. Tenho 
uma relação muito forte com 
os jogadores. A minha vida na 
seleção passa pelo desejo dos 
jogadores. É uma continuidade 
daquilo que tenho feito na 
minha carreira. Procurar fazer 
um jogo competitivo, que tenha 
estética e beleza. Que tenha a 
ver com as nossas raízes da 
maneira brasileira de jogar 
futebol”, disse o técnico, ana-
lisando como será o trabalho. 

Goleiros 
Alisson (Liverpool)
Bento (Athletico)
Ederson (Manchester City)

Laterais
Danilo (Juventus)
Vanderson (Monaco)
Caio Henrique (Monaco)
Renan Lodi (Marselha)

Zagueiros
Ibanez (Al-Ahli)
Gabriel Maga-
lhães (Arsenal)
Marquinhos (PSG) 
Nino (Fluminense)

Meio-campistas
André (Fluminense)
Bruno Guimarães 
(Newcastle)
Casemiro (Man-
chester United)
Joelinton (Newcastle)
Raphael Veiga (Palmeiras)

Atacantes
Antony (Manchester United)
Gabriel Martinelli (Arsenal)
Matheus Cunha 
(Wolverhampton)
Neymar (Al-Hilal)
Richarlison (Tottenham)
Rodrygo (Real Madrid)
Vini Jr (Real Madrid)Fernando Diniz inicia trabalho 

na seleção em busca de vaga 
na Copa do Mundo

CONVOCADOS
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Brasileirão abre returno com briga 
direta no G6 e “desespero” na ZR

Cascavel – A partir de hoje 
(19), restam 19 rodadas para 
o fim do Campeonato Brasi-
leiro. Para muitos, o Botafogo 
já está com a mão na taça, já 
que tem uma vantagem de 13 
pontos para o segundo colo-
cado. Com isso, a grande dis-
puta passa a ser pelas vagas 
na Libertadores e pela fuga do 
rebaixamento. 

Na parte de cima, disputa 
super-equilibrada, com 12 

times dentro de dez pontos 
e todos com confrontos dire-
tos pela frente. Já na parte de 
baixo da tabela, todos pos-
suem chances de escaparem, 
mas precisarão de recupera-
ção urgente nas rodadas. Hoje, 
Santos, Coritiba, Vasco e Amé-
rica Mineiro buscam, desespe-
radamente, abrir uma sequên-
cia de vitórias. 

A rodada deste fim de 
semana vai colocar os times 

da ZR para enfrentarem equi-
pes que estão no “Top10”, 
o que pode fazer com que 
a diferença de pontos fique 
ainda maior caso não haja 
uma reação. 

O São Paulo é o time que 
tem a missão de segurar o 
líder. Nas últimas rodadas em 
que o Botafogo não venceu, os 
times do G4 também não con-
seguiram avançar para dimi-
nuir a distância. 

  SÁBADO
16h00 São Paulo  x Botafogo
16h00 Internacional  x Fortaleza
18h30 Fluminense  x América-MG
18h30 Cuiabá  x Palmeiras
21h00 Cruzeiro  x Corinthians

DOMINGO
11h00 Vasco  x Atlético-MG
16h00 Santos  x Grêmio
16h00 Coritiba  x Flamengo
16h00 Bahia  x Bragantino

SEGUNDA-FEIRA
20h00 Goiás  x Athletico

JOGOS DA 20ª RODADA

Sequência fora pode render liderança 
para a equipe Sub-15 do FC Cascavel

São Paulo – O Grand Prix de 
Zagreb de Judô começou 
na sexta-feira (18). O Bra-

sil teve representantes nas 
cinco categorias do dia e 

conquistou duas medalhas. 
Em suma, Jéssica Pereira, 

na categoria até 52 kg, e Wil-
lian Lima, na categoria até 
66 kg, chegaram na final. 
Ela conquistou o ouro por 
waza-ari, ele por punições. 
Ainda teve a disputa pelo 
bronze de Jéssica Lima, 
na categoria até 57 kg.

Na final contra a marro-
quina Soumiya Iraoui, que 
tinha como melhor resul-

tado em Grand Prix um 
bronze em Tashkent 2019, 
Jéssica aplicou um waza-
-ari faltando 20 segundos 

e confirmou a vitória.
Já William Lima derro-

tou o atleta do Uzbequistão, 
Sardor Nurillaev, detentor 

de quatro medalhas em 
Grand Prix e outras cinco 
em Grand Slams. Willian 
Lima, campeão mundial 

júnior em 2019, nunca tinha 
medalhado em Grand Prix.

Judô inicia 
Mundial com 

dois ouros

Cascavel – A equipe sub-15 do 
FC Cascavel está na capital do 
estado para uma sequência 
de três jogos pelo Campeo-
nato Paranaense da catego-
ria, que está na segunda fase. 
Atual líder do grupo, mas com 
jogo a mais que alguns dos 
integrantes da chave, o time 
cascavelense é comandado 
pelo ex-jogador Fábio Rosa e 
joga neste sábado, às 8h45, 
contra o Vila Hauer, no Está-
dio Donato Gulin. Depois, a 
sequência marca uma partida 
atrasada da primeira rodada 
contra o Araucária, na quinta-
-feira, e contra o Paraná Clube, 
no próximo sábado. 

“Na concepção de resul-
tado tem sido perfeito. Na 
performance das equipes tam-
bém. Tínhamos uma expecta-
tiva sobre a parada que foi feita 

em julho (intertemporada), 
dos ajustes que precisáva-
mos fazer, fisicamente e ter 
o devido tempo de descanso 
até a volta. E graças a Deus 
foi correspondido da melhor 
maneira, tanto física, tática, 
técnica e também psicoló-
gica. Estreamos na segunda 
fase com duas vitórias (em dois 

jogos)”, destacou o técnico da 
equipe.

As vitórias foram sobre o 
Vila Hauer, por 3 a 0, e Paraná 
Clube, por 2 a1, ambas em Cas-
cavel. Depois dos três jogos 
na capital, o time faz a última 
partida da fase em casa, no 
dia 2 de setembro, contra o 
Araucária. 
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EXTRATO DE LEILÃO ELETRÔNICO JUDICIAL
O Dr. Phellipe Muller, MM. Juiz de Direito da 2ª Vara Cível do Foro da Comarca de Cascavel/PR, na forma da lei, FAZ 
SABER, que será realizado leilão público pela Gestora HASTA VIP, por MEIO ELETRÔNICO, através do Portal www.
hastavip.com.br, conduzido por seu Leiloeiro Ofi cial, Sr. RUDIVAL ALMEIDA GOMES JÚNIOR, JUCEPAR nº 21/336-
L, do móvel nos autos da ação de – Execução de Título Extrajudicial, processo n°: 0050752-28.2019.8.16.0021, que 
COOPERATIVA DE CRÉDITO, POUPANÇA E INVESTIMENTO VANGUARDA DA REGIÃO DAS CATARATAS DO IGUAÇU 
E VALE DO PARAÍBA – SICREDI VANGUARDA PR/SP/RJ move em face do IVO DE OLIVEIRA SANTOS JUNIOR, em 1º 
LEILÃO com início no dia 22/08/2023, às 14:00hs, e encerramento no dia 25/08/2023, às 14:00hs. VALOR DO LANCE 
MÍNIMO: R$ 122.920,00 (cento e vinte e dois mil novecentos e vinte reais), correspondente ao valor da avaliação.  Caso 
não haja licitantes, seguirá sem interrupção até o 2º LEILÃO com início no dia 25/08/2023, às 14:01hs, e encerramento 
no dia 22/09/2023, às 14:00hs. VALOR DO LANCE MÍNIMO: R$ 73.752,00 (setenta e três mil setecentos e cinquenta e 
dois reais), correspondente a 60% do valor da avaliação, tudo conforme o Provimento 1625/2009. Descrição do bem: 
VEÍCULO MARCA I/LAND ROVER EVOQUE DYNAMIC 5D, ano de fabricação 2012, ano modelo 2012, cor azul. O Edital 
completo e seus anexos estão à disposição dos interessados no website da Gestora HASTA VIP. Maiores informações 
poderão ser obtidas pelo E-mail contato@hastavip.com.br ou (11) 3093-5251. Cascavel, 15 de agosto de 2023.

www.hastavip.com.br 11 3093-5251

Mustang GTD é esportivo de rua feito
para desafiar os melhores do mundo

No fundo de um galpão, 
atrás de um túnel de vento 
no centro de desenvolvi-
mento e testes da Ford em 
Allen Park, Michigan, um 
grupo de engenheiros se 
reuniu em 2021, após o 
expediente, para uma nova 
missão que parecia um 
sonho impossível: projetar 
um Mustang para enfrentar 
o melhor dos carros espor-
tivos europeus.

Assim nasceu o Mustang 
GTD 2025, um carro de alta 
performance de edição limi-
tada, homologado para as 
ruas e com a alma do Mus-
tang, apresentado hoje pela 
Ford nos EUA. O modelo é 
um “tour de force” tecnoló-
gico, inspirado no Mustang 
GT3 programado para correr 
em Le Mans no próximo ano. 
Basta um olhar na carroce-
ria larga esculpida em fibra 
de carbono e na asa tra-
seira imponente para notar 
o seu incrível desempenho e 
legado. É um Mustang como 
nenhum outro já feito.

“O Mustang GTD destrói 
todas as noções preconce-
bidas do que é um super-
carro”, diz Jim Farley, presi-
dente e CEO da Ford. “É uma 
nova abordagem para nós. 
Não projetamos um carro de 
rua para as pistas, criamos 
um carro de corrida para as 
ruas. O Mustang GTD pega 
a tecnologia do nosso Mus-
tang GT3 de competição, a 
envolve numa carroceria de 
fibra de carbono e a libera 
nas ruas”.

Todas as peças de preci-
são do Mustang GTD foram 
especialmente projetadas. 
Cada forma é determinada 
pela função. Ele foi proje-
tado com um propósito: ser 
mais rápido na pista, com 
mais tecnologia que os car-
ros de corrida nos quais se 
baseia. Muitas pessoas que 
participaram do seu desen-
volvimento também estão 
por trás dos Mustangs de 
corrida e do GT vencedor 
de Le Mans. Ele foi feito para 
ser o Mustang de rua mais 
rápido de todos os tempos.

O Mustang GTD tem uma 
incrível força descendente 

para rodar plantado no 
asfalto, graças à aerodinâ-
mica ativa e à aderência dos 
enormes pneus, montados 
em uma avançada suspen-
são dianteira de braços 
curtos e longos, com altura 
dupla, e suspensão traseira 
multi-link. Ele para com 
autoridade graças aos freios 
de carbono-cerâmica, tem 
transmissão de oito mar-
chas com dupla embreagem 
montada na traseira e eixo 
de transmissão de fibra de 
carbono leve para oferecer 
uma distribuição de peso 
próxima de 50/50. Tudo 
isso movido a uma veloci-
dade espantosa por um V8 
de 5,2 litros supercharged, 
com potência estimada de 
mais de 800 cavalos.

ESCULPIDO PARA 
EXPLORAR O AR

O design do Mustang 
GTD é puro propósito. Cada 
detalhe é focado no desem-
penho aerodinâmico e na 
velocidade, desde o divisor 
dianteiro, o capô e os para-
-lamas até a asa traseira 
ativa com controle hidráu-
lico, montada no pilar C.

O uso extensivo de fibra 
de carbono contribui para 
reduzir o peso, baixar o cen-
tro de gravidade e melhorar 
a capacidade de resposta. 
Os para-lamas, o capô, a 
cobertura que substitui a 
tampa do porta-malas, as 
soleiras das portas, os divi-
sores dianteiro e traseiro e 
o teto são de fibra de car-
bono. Os painéis dianteiro e 
traseiro também podem vir 
opcionalmente no mesmo 
material.

O pacote aerodinâmico 
opcional inclui cobertura 
de fibra de carbono sob a 

carroceria e tecnologias que 
seriam ilegais em corridas, 
como abas dianteiras con-
troladas hidraulicamente 
para gerenciar o fluxo de 
ar junto com a asa traseira 
ativa.

O espaço que seria do 
porta-malas é ocupado pela 
suspensão semiativa, pelo 
sistema de controle hidráu-
lico e pelo sistema de refri-
geração da transmissão. A 
sua tampa é substituída por 
uma cobertura inspirada em 
corridas, com duas entradas 
de ar direcionadas aos tro-
cadores de calor.

Essa combinação de 
recursos aerodinâmicos 
resulta em uma enorme 
“downforce”, equilibrada 
nos eixos dianteiro e tra-
seiro, que aumenta a velo-
cidade em curvas e permite 
um controle apurado do 

veículo.

EXTREMA PERFORMANCE
“O hardware foi cuida-

dosamente selecionado e 
desenvolvido para permitir 
um tempo de volta excep-
cional”, diz Greg Goodall, 
engenheiro-chefe de pro-
grama da Ford. “O objetivo 
deste projeto era claro – ir 
muito, muito mais rápido 
que nunca, com tempo de 
volta de menos de 7 minu-
tos em Nürburgring. Isso faz 
dele o Mustang de rua mais 
rápido da Ford.”

O Mustang GTD usa um V8 
supercharged de 5,2 litros, 
desenvolvido especialmente 
com entradas duplas de ar e 
o primeiro sistema de cárter 
seco em um Mustang de rua, 
para manter o motor lubrifi-
cado em curvas contínuas e 
exigentes. A linha vermelha 

de rotação do motor, a mais 
de 7.500 rpm, gera notas 
excepcionais, reforçadas 
pelo sistema de exaustão 
com válvula ativa de titâ-
nio opcional. É o Mustang 
homologado para as ruas 
mais potente já desenvol-
vido pela Ford.

PREÇO
O Mustang GTD estará 

disponível no final de 2024, 
começo de 2025, com pro-
dução limitada e preço 
estimado a partir de US$ 
300.000. A sua montagem 
será iniciada na fábrica da 
Ford em Flat Rock e depois 
finalizada à mão pelas equi-
pes da Ford Performance e 
da Multimatic nas insta-
lações da Multimatic em 
Markham, Canadá, com o 
mesmo apuro dos modelos 
de corrida. 

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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SIGA-NOS:

Nelsinho Piquer e César Peduti 
próximo do título
Nelsinho Piquet e César Peduti venceram nesta sexta-feira a 
sétima e penúltima etapa do Rally dos Sertões. A dupla do 
Can-Am Maverick X3 #230 ampliou a liderança da Classe 
UTV3 para cinco minutos e vinte e sete segundos para 
Beleza e Mendes. Neste sábado acontece a oitava e decisiva 
etapa do Sertões, Nelsinho e Peduti farão um percurso de 
160 quilômetros cronometrados dentro da cidade de Cruz 
(CE), terminando na famosa praia do Preá.

CBA divulga adendo do Brasileir
A CBA (Confederação Brasileira de Automobilismo), por intermédio do CTDN 
(Conselho Técnico Desportivo Nacional) e da CNK (Comissão Nacional de Kart), 
divulgou adendo ao regulamento do 58º Campeonato Brasileiro de Kart (Grupo 1) 
e 7º Campeonato Brasileiro de Kart Rotax. O documento traz informações sobre 
os modelos e quantidades dos pneus, além das coroas/pinhão admitidos para 
as categorias que estarão em disputa entre os dias 7 e 14 de outubro em Nova 
Santa Rita/RS (Circuito Internacional Techspeed). Para conferir, basta acessar: 
https://cba.org.br/upload/downloads//710/58-brasileiro-de-kart-regulamento-

geral-2023-adendo-1-.pdf 
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Kart de Curitiba terá decisão no
Kart Park no dia 3 de setembro

Cléber Fonseca quer 
pontuar no Velopark

Com  o intuito de pontuar, 
o cascavelense Cléber Fonseca  
disputa neste domingo a 5ª da 
temporada da Fórmula Truck, 
no Autódromo do Velopark, em 
Nova Santa Rita, no Rio Grande 
do Sul. 

Cléber diz que depois de 
Londrina, a equipe fez uma 

revisão no motor e trocou todas 
as mangueiras, uma vez que o 
estouro de uma estragou sua 
corrida no Norte do Paraná. 
“Estou confiante em uma 
bom desempenho do Volvo no 
Velopark. Terminando a cor-
rida, estaremos em uma voa 
colocação”, completa Cléber. 

Cléber Fonseca 
acredita em boa 
performance de seu 
Volvo no Velopark
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O kart de Curitiba terá 
decisão no dia 3 de setem-
bro. O Kart Park, kartódromo 
com mais de 60 anos de exis-
tência e localizado em São 
José dos Pinhais, será o palco 
da 3ª e decisiva etapa do 
Campeonato Metropolitano 
de Kart de Curitiba.

A prova terá promoção 
e organização do Kart Park 
Esporte e Lazer, com supervi-
são da Federação Paranaense 
de Automobilismo (FPrA). As 
inscrições estão abertas e 
podem ser feitas pelo what-
sapp (41) 9 98502-1003.

Depois de duas etapas, 
o Metropolitano de Kart de 
Curitiba chega à final tendo 
Lorenzo Tanner Kuhn como 
líder da categoria Mirim; 
Eduardo Sobczak Mathoso, 
na Cadete; Victor Brisolara, 
na 125cc Sprinter; Doglas 
Pierosan, na 125cc Sênior; 
Augusto Nester, na F-4 Júnior; 
Ariel  Dalpra, na Shifter; 
Bruno Muxfeldt Rocha, na 
F-4 Graduados Lacrado; 
Clóvis Miguel Ruchinski, na 
F-4 Sênior Locado; e Fabrício 
Lançoni na categoria F-4 
Sênior Locado.

Bruno Rocha chega à decisão 
como líder da categoria F-4 
Graduados Locado
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Categoria Mirim
Pos. Piloto     Pts
1º) Lorenzo Tanner Kuhn 69
2º) Nicolas Gabriel Weiss 64
3º) Nicolas Raitani 62
4º) Manoel Martins 50
5º) Igor Ohpis 46

Categoria Cadete
1º)  Eduardo Sobczak Mathoso 80
2º)  Pedro H. Ramos da Rosa 68

Categoria 125cc Sprinter
1º) Victor Brisolara 58
2º) Rafael Barranco 51
3º) Vitor Grecca 37
4º) Giuliano Provessi 35
5º) Henrique Scotti 32

Categoria 125cc Sênior
1º) Doglas Pierosan 64
 Aristeu Argenta Júnior 64
3º) Paulo Roberto Doro 39
4º) Germano Pedroso 37
5º) Fernando Luiz Scotti 35

Categoria F-4 Júnior
1º) Augusto Nester 65
2º) Lucas de Araújo Kuhn 60
3º) Ana Clara Ruchinski 58
4º) Isabela Lançoni 50
5º) Yasmin Weiss 34

Categoria Shifter
1º) Ariel Dalpra 65
2º) Gustavo Kalinowski 60
3º) Rafael Grosko 45
4º) Charles Boneville 30
5º) Robson Assumpção 28

Categoria F-4 Graduados Locado
1º)  Bruno Muxfeldt Rocha 80
2º)  Fábio Vicente Mathoso 66
3º)  Guilherme Durante Concolatto 46
4º)  Mateus Willy Antunes dos Santos 45
5º) Fernando Túlio 41

Categoria F-4 Sênior Locado
1º) Clóvis Miguel Ruchinski 77
2º) Aloysio Ludwig 62
3º) Paulo Lourenço 47
4º) Luiz Armando Dias 37
5º) Doglas Pierosan 35

Categoria F-4 200 Locado
1º) Fabrício Lançoni 40
2º) Ricardo Perine 34

Classificação do Metropolitano de Kart de
 Curitiba após duas etapas/Top 

Eduardo Sobczak Mathoso lidera a categoria Cadete
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ClassificadosClassificados
1 - O Paraná Sábado 19 e Domingo 20/8/2023

BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-208477.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-208476.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-208478.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-208481.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-208483.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-208482.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-208480.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-208484.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-208479.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-208475.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no São Cristóvão, 
com 2 quartos, mais dependências, 
churrasqueira na sacada, com total 
de 71m² área total, sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-208460.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no Park Vitória, sendo 
com 2 quartos, mais dependências 
no pavimento térreo, medindo total de 
55,14m², por R$ 150.000,00, podendo 
ser negociado veículo como parte de 
pagamento, financiamento, cartão de 
credito, soja, etc. Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-208458.

VENDE-SE CASA
Bairro Novo Milenio, alvenaria, 
garagem para 4 carros, espaço amplo, 
terreno 15x13, valor a combinar. F: 
(45) 99955-7876.  CI-208600.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 530 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-208455.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 3 suítes, com 
sacada, mais dependências, garagem 
coberta para 1 carro, sendo que tem 
espaço para mais de 4 carros, imóvel 
localizado na esquina, frente para 
2 ruas, por apenas 650 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-208463.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m², 3 quartos, mais 
dependências, terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferência 
terreno. F: (45)  99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-208466.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-208456.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 620 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-208464.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Florença com aprox. 
60m², sendo 1 suíte, 1 quarto, mais 
dependências sala e cozinha com 
pé direito alto, fino acabamento, por 
apenas 350mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
208457.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-208465.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-208474.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-208470.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-208472.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-208469.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-208473.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-208471.

VENDE-SE TERRENO
12x30m², com casa de madeira. 
Rua Santo Inácio, 257, no Bairro 
Brazmadeira. Próximo igreja Católica.   
R$298.000,00. (45) 99933-1139 
Francisco (45) 99982-5854 Clara.  CI-
208580.

VENDE-SE TERRENO
No Bairro São Cristovão, Rua 
Londrina, 15x40(600m²), valor a 
combinar F: (45) 99955-7876.  CI-208599.

WILLIAN VENDE
vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios de 
agua casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. Creci 19806f  CI-208450.

WILLIAN VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão do 
Rio Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 180 mil.  CI-208467.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
208452.

WILLIAN VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-208454.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, um 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$360 mil. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-208448.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-208449.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-208451.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 20.000m² 
a aprox. 6 km do asfalto, sendo aprox. 
17 km do centro de Cascavel, com 
beira de rio e mata nativa. Excelente 
oportunidade para ter sua casa de 
campo em uma região rural por 
apenas 300mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
208453.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
208459.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 650 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-208462.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-208461.
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